

vingt *Pater*, *Ave* et *Gloria*, peuvent les remplacer par un acte de contrition.

Est-il nécessaire de se mettre à genoux pour la récitation de ces prières ?

R. Il n'est pas prescrit d'être à genoux pour cette récitation.

Un seul crucifix peut-il servir pour faire le chemin de la croix en commun de manière à faire participer tous les assistants aux indulgences ?

R.—La possession du crucifix indulgencé devait être personnelle, de même que pour les chapelets, mais Sa Sainteté Léon XIII, le 19 janvier 1884, a accordé la faculté de pouvoir faire le chemin de la croix en commun avec un seul crucifix ; il suffit qu'une personne de l'assistance tienne le crucifix dans sa main ; on ne pourrait le déposer sur un meuble ou le suspendre à la muraille. Ainsi une famille éloignée de l'église peut faire le chemin de la croix avec un seul crucifix ; des malades dans une salle d'hôpital peuvent gagner les indulgences du chemin de la croix en le faisant en commun, c'est-à-dire en répondant aux prières chacun demeurant dans son lit, pourvu que la personne qui préside ou une autre de l'assistance tienne le crucifix dans sa main.

Où peut-on se procurer de tels crucifix ?

R.—Cette faculté d'indulgencier les crucifix pour le chemin de la croix, s'obtient du Général des Franciscains de l'Observance à Rome ; presque tous les religieux missionnaires et beaucoup d'autres prêtres jouissent de cette faculté.

—o—

#### Services religieux dans les différentes églises de Québec

—

Dimanche le 28 octobre 1888.

EGLISE ST-PATRICE.—Grand'messe : R. P. Rossback ; Sermon : R. P. Miller.

EGLISE ST-SAUVEUR.—Grand'messe : R. P. Pelletier ; Sermon : R. P. Forget des Patis ; Archiconfrérie, Sermon : R. P. Royer.

—o—

#### Nouvelles Diverses.

*Sacre d'évêque.*—La consécration de Mgr Bégin a eu lieu dimanche dernier à la basilique, avec toute la solennité que l'on sait déployer dans de semblables circonstances. Le cardinal consécrateur avait pour prêtre-assistant, M. le G. Vic. Doucet, de la Malbaie, et pour diacre et sous-diacre MM. les abbés Gauvreau, curé de N.-D. de Lévis, et Laflamme du Séminaire de Québec. L'évêque élu avait pour assistants Mgr Lafèche des Trois-Rivières et Mgr Langevin de Rimouski. Nos Seigneurs Racine, de Sherbrooke, et Gravel, de Nicolet, assistaient aussi au chœur. Pas moins de 7 prélats, tous en violet, faisaient suite à ces deux derniers évêques dans les stalles, savoir : Mgrs Légaré, Hamel, Méthot, Marquis, Tanguay, Têtu et Marois. Tous les diocèses de la province étaient représentés par un nombreux clergé, ne comptant pas moins de 200 membres. Nous avons remarqué MM. le chanoine Richard des Trois-Rivières, le G. Vic. Gélinas de Nicolet, le chanoine Vézina de Rimouski, l'administrateur Maréchal, de Montréal, le G. Vic. Routhier, d'Ottawa, le G. Vic. Gravel de St-Hyacinthe, le Secrétaire Séguin de Sherbrooke, A. Fafard, B. Leclerc, Delâge, Lizotte, Dion, etc., de Chicoutimi, etc., etc. Vu la longueur de l'office, il n'y a pas eu de sermon. L'office commencé à 9 h. s'est terminé un peu après midi. Tous les ecclésiastiques présents ont été invités à prendre le dîner au Séminaire avec le nouvel évêque.

Les fidèles ne se sont pas montrés moins empressés d'assister à cette intéressante cérémonie ; la basilique était littéralement remplie. Mgr Bégin partira le 6 novembre prochain pour Chicoutimi.

*Rome.*—Le Pape a célébré la messe pour les morts, dans la basilique Saint-Pierre, le 30 septembre, en présence de plus de 20,000 assistants.

A 8.30 h. la foule a récité le chapelet et les litanies, et à 9 h. le Pape a été reçu à la chapelle du S. Sacrement qui communique avec le Vatican. Il était monté sur la